

# Evang. – Luth. Kirchengemeinde Waren St. Marien

Mühlenstraße 13; 17192 Waren (Müritz)

Ansprechpartner: Pastor Marcus Wenzel

Tel.: 03991/635723

Fax: 03991/669061

E-Mail: [waren-marien@elkm.de](mailto:waren-marien@elkm.de)

Homepage: [www.stmarien.de](http://www.stmarien.de)



## Pressemitteilung – KGR-Klausur 10.-12.11.2023

Quo vadis? – Wohin gehst du Kirche? Wir leben in unruhigen Zeiten als Gesellschaft und als Kirche. Das macht es immer wieder nötig, sich neu zu orientieren, was einem für das Miteinander in Familie und Gesellschaft wichtig ist. Gerade auch für unser Miteinander in unserer Kirchengemeinde stellt sich diese Frage. Aus diesem Grunde trafen sich alle Mitglieder des Kirchengemeinderates der Evangelisch-Lutherischen Kirchengemeinde Waren St. Marien vom 10.-12. November 2023 zu einem Klausurwochenende im Ferienland Saalem. Wir haben darüber nachgedacht, welche Aufgaben uns als Kirche in der aktuellen Situation zukommt. Diese Aufgaben können sich für eine Kirchengemeinde nur aus der Bibel ableiten. So haben wir uns Zeit genommen, um anhand biblischer Texte über unsere gemeinsamen Werte nachzudenken. Auch Grundlagentexte Martin Luthers und unserer Kirchenordnung sind in unsere Überlegungen eingeflossen. Diese haben in einem überarbeiteten Leitbild für unsere Kirchengemeinde ihren Ausdruck gefunden. Ein wichtiger Aspekt dieses Leitbildes ist ein Gedanke aus dem neuen Testament, dem jüngeren Teil der Bibel. Der führt uns vor Augen, welche Bereicherung eine Gemeinde und eine Gesellschaft erfahren kann, wenn es gelingt, die Verschiedenheit als Ergänzung des eigenen zu begreifen. Man kann das mit einem Bild vergleichen, dass nicht nur mit drei, sondern vielen Farben gemalt ist.

Diese Vielfalt und Verschiedenheit ist mitunter schwer auszuhalten. Das haben wir gerade in den letzten Tagen in unserer Kirchengemeinde hautnah gespürt. Auch in unseren Reihen gehen die Meinungen mitunter sehr auseinander. Aber wir haben erfahren, dass produktiver Streit nicht trennen muss, sondern auch zusammenführen kann, wenn man offen und ehrlich miteinander umgeht. Daran sind wir als Kirchengemeinderat gewachsen. Diese Offenheit und Ehrlichkeit wünschen wir uns auch viel mehr für unsere Gesellschaft. Darum möchten wir als Kirchengemeinde perspektivisch Räume öffnen, die zum Diskurs einladen. Der Vortrag mit Dr. Eugen Drewermann am 7. November kann da nur ein Auftakt gewesen sein. Weitere Veranstaltungen sind im 1. Quartal 2024 geplant. Erste Referenten sind angefragt. Dabei sollen in hoffentlich lebendigen Debatten die verschiedensten Meinungen einfließen dürfen, so lange sie sich auf dem Boden unserer freiheitlichen-demokratischen Grundordnung bewegen.

Waren, den 14. November 2023